

Betreff: Re: Evaluierung der Nachhaltigkeit - Konzept
Datum: Wed, 21 Apr 2004 17:29:10 +0100
Von: "Webmaster trudering-riem.de" <postmaster@trudering-riem.de>
An: walter.wesinger@muenchen.de

Sehr geehrter Damen und Herren,

vielen Dank für die Zusendung.

Es gibt natürlich eine Reihe von Anmerkungen.

1) Formal

Es wäre ein fairer Zug, wenn in Kap 1 ("Anlass") abschließend auch auf die eigene Autorenschaft des BAs hingewiesen würde, wobei neben dem Antrag vom 18.09.03 auch noch der Antrag aus der Februar-Sitzung ("Tragen sich Münchner Neubauviertel selber? Fragen zur kommunalwirtschaftlichen Nachhaltigkeit städtischer Bauleitplanung" - liegt bei) zitiert würde, der als Beispiel gerade die Messestadt benennt.

Auch der am 29.04. mit hoher Wahrscheinlichkeit angenommene beiliegende Antrag zum jährlichen Sozialbericht für den BA zielt in diese Richtung.

2) Inhaltlich

Wenngleich ich die genannten überwiegend ökologische orientierten Kriterien mittragen kann, ist mir als vorgelegte Konzept zu ökologielastig. Aber nicht wegen einer Überbetonung des Ökologischen, sondern wegen einer Unterbetonung der anderen Kriterien.

M.a.W: Ich bitte dringend darum, in Kapitel 2, spätestens jedoch in Kapitel 3, gleichgewichtig die Zielsetzung

- soziale Nachhaltigkeit
- wirtschaftliche Nachhaltigkeit

zu benennen und wenigstens Stichpunktartig mit Leben zu erfüllen.

Die bekannten BA-Anträge bieten Ihnen hierzu wertvolle Hinweise.

Ich verweise auch auf den dort angeführten kürzlich gefassten Beschluss des Sozialausschusses des STR über die Zukunft der Gemeinwesenarbeit und die dort behandelten Sozialindikatoren.

Richtigerweise haben Sie die Anwohnerzufriedenheit als Kriterium mit aufgeführt.

So sehr ich das Bürgerforum schätze (dessen Mitglied ich auch bin), so sehr warne ich davor diese zarte Pflanze durch einen Transfer von Aufgaben vollkommen zu überlasten.

Es gibt in der Messestadt keine Sammel-Schnittstelle von Bewohnern und Beschäftigten, sondern neben dem Bürgerforum eine Vielzahl von Schnittstellen (Kirchen, Schulen, Kindertageseinrichtungen, Familienzentrum, QUAX, Bewohnertreffs, Wohnforum, WEG-Beiräte, Betriebsräte, WIR IN RIEM, Sportvereine u.a.m). Auch der Bezirksausschuss hat sich seit Jahren mit zunehmender Intensität mit der Messestadt beschäftigt.

Dies alles muß in Kapitel 3 Berücksichtigung finden.

Ebenso die Investoren-Zufriedenheit.

Insgesamt muß auch versucht werden, möglichst viele quantitaiven Indikatoren zu ermitteln und die ins Verhältnis zu den verschiedenen Zielwerten bzw. zu münchenweiten Vergleichswerten zu setzen.

Viel Vergnügen!

Mit freundlichen Grüßen aus München-Trudering

Dr.-Ing. Georg Kronawitter

Mobil: 0170 381 41 86

Tel: +49 (0) 89 43 98 78 55 - Fax: +49 (0) 89 / 244 373 905

Tangastraße 28 D-81827 München

engineering-SPS/PLS/IPC-Internet | Webmaster für die Bürgerinfoseiten

<http://www.control-technology.de> | <http://www.trudering-riem.de>

g3kro@control-technology.de | <http://www.messestadt-riem.de>